

# Ein Ständchen von den Freunden aus Italien

Der **OhrKohr** feiert seinen 20. Geburtstag mit einem gemeinsamen Konzert mit dem Chor LudiCanto aus Varese. Die Aachener Sänger haben nicht nur klassische Chormusik im Repertoire, sondern auch Jazz und Pop.

VON ANKE HINRICHS

**Aachen.** Wenn ein Chor ein Jubiläum feiert, gibt es weder große Reden, noch wechseln Präsentkörbe oder prächtige Blumengebinde die Besitzer. Stattdessen wird musikalisch gratuliert mit einem einfachen Lied, einem Kanon, oder einem vielstimmigen Arrangement – und genau das Glück hat jetzt der OhrKohr.

Der wird stolze 20 Jahre alt. Und das sollte doch gefeiert werden, finden Chorleiter Lutz Felbick und seine 18 Sängerinnen und Sänger. „Da hat es sich per Zufall gefügt, dass ein italienischer Chor in Aachen angefragt hat, ob er hier nicht mal ein Konzert geben könnte. Der Kontakt kam durch einen ehemaligen Aachener zustande, der jetzt in Italien lebt und bei LudiCanto singt“, so der Chorleiter. Da griff Felbick freudig zu und lud den Chor aus Varese sofort zum Konzert ein. „LudiCanto“ wird also am Samstag, 3. Juli, gemeinsam mit dem OhrKohr ein Konzert in der Annakirche geben und dem Geburtstagskind sicher ganz nebenbei ein Jubiläumsständchen singen.

Eine Kirche ist auch der Geburtsort des OhrKohrs. Vor 20 Jahren war der studierte Kirchenmusiker Lutz Felbick Kantor in der mittlerweile geschlossenen Dreifaltigkeitskirche. Dort habe es natürlich einen Kirchenchor gegeben, aber den Liebhaber von Jazz und Neuer Musik juckte es in den Fingern, mit einem Ensemble doch auch mal diese Musikschiene zu bedienen. Damit war der OhrKohr geboren und mit ihm

das Konzept: Jazz, Pop und auch klassische Chormusik sollten sich im Repertoire wiederfinden.

Zunächst probte man noch in der Dreifaltigkeitskirche, doch als sich deren Schließung abzeichnete, „da verließ ich das sinkende Schiff, und der Chor ging mit“, erklärt Felbick. Seitdem probt der OhrKohr jeden Dienstag in der Klangbrücke, die Felbick mit aufgebaut hat. Dort war er bis 2001 Geschäftsführer der Gesellschaft für zeitgenössische Musik (GZM), und so ergab sich die neue Probensituation ganz unproblematisch.

Als kleines Vokalensemble mit vier Sängerinnen und Sängern in Sopran, Alt, Bass und Tenor ging es los, mittlerweile ist man im Alt und Sopran sogar zu fünf, so dass – falls gewünscht – statt der vierstimmigen auch sechsstimmige Arrangements möglich sind. „Das bedeutet natürlich, dass die Leute singen können, mit so wenigen Stimmen ist das ein Muss, bei ei-

nem größeren Chor fällt es nicht so auf, wenn mal jemand den Ton nicht trifft“, findet Felbick und fordert von seinem Amateurcho ein Grundverständnis und –wissen der Noten und damit die Fähigkeit, „vom Blatt“ singen zu können.

## Probezeit für Neuzugänge

Dafür werden extra Stimm- und Gehörbildungstrainings angesetzt, die in Felbicks Büro „tonart“ in der Theaterstraße stattfinden. Zusätzlich organisiert der Chor ein bis zwei Probenwochenenden im Jahr, „da proben wir acht Stunden pro Tag und abends singen wir dann noch weiter zur Gitarre“, erzählt Hans-Jürgen Müggenberg, der seit fünf Jahren dabei ist. Stößt dann ein sangeswilliger Mensch zum Chor, wird ihm zunächst eine zweimonatige Probezeit eingeräumt, „danach bestimmt der Chor ganz demokratisch, ob er bleibt“, sagt Felbick.

Wenn es um den italienischen Chor geht, gerät der Chorleiter ins Schwärmen: „LudiCanto ist kein Laienchor, das Vokalensemble würde hier im deutschsprachigen Raum sämtliche Preissingen gewinnen“. Eine Kostprobe dieses Chorgesangs hat der OhrKohr schon im Mai genießen können: Da sangen die Aachener nämlich auf Einladung von LudiCanto in Varese. „Dieses gemeinsame Konzert dort fand genau zwanzig Jahre und sechs Tage nach unserer Gründung statt“, lacht Felbick.

## Zwei Konzerte

**Zum Jubiläumskonzert** in Aachen lädt der OhrKohr am Samstag, 3. Juli, um 20 Uhr in die Annakirche an der Annastraße ein. Der Eintritt kostet im Vorverkauf 10/8 Euro, an der Abendkasse 12 Euro. Kartenreservierungen sind möglich unter [oko-aachen@gmx.de](mailto:oko-aachen@gmx.de) oder telefonisch unter 0151-19146231.

**Ein zweites Konzert** findet am Sonntag, 4. Juli um 16 Uhr in der Aukirche in Monschau statt.

 Mehr dazu im Netz: [www.ohrkohr.de](http://www.ohrkohr.de)